

# Información para auxiliares de conversación en Misuri 2024-2025

Ministerio  
de Educación y Formación  
Profesional



# MISURI (MISSOURI)

## I. INTRODUCCIÓN

La finalidad de esta guía es la de proporcionar al auxiliar de conversación del estado de Misuri información específica, fundamentalmente en lo relacionado con el estilo de vida y el sistema educativo. Por ello se incluye información acerca de la geografía, el clima, la sociedad y también las tareas que conciernen al auxiliar. Siendo una guía, y teniendo como objetivo principal el de ayudar al nuevo auxiliar, se incluirán una serie de consejos para hacer que su vida sea lo más cómoda posible, por lo que contiene un alto grado de información de carácter subjetivo, que en parte intenta relatar la experiencia de un auxiliar de conversación en este estado y que puede ser importante para hacerse una idea de cómo es la vida en esta zona del país. **Antes de leer este documento, es necesario leer la guía general para auxiliares de conversación en Estados Unidos.**

Ante cualquier duda o consulta, el auxiliar se puede poner en contacto con el asesor técnico de la zona

*Spanish Studies Institute, UNL*  
261 Carolyn Pope Edwards Hall, Lincoln,  
P.O. Box 880355  
Lincoln, NE 68588-0355  
[cer.lincoln@educacion.gob.es](mailto:cer.lincoln@educacion.gob.es)

## II. INFORMACIÓN SOBRE EL ESTADO DE MISURI

### 1. Geografía

El estado de Misuri se encuentra en la zona central de Estados Unidos, popularmente conocida como *Midwest*. limitando al norte con Iowa, al este con el río Misisipi que lo separa de Illinois, Kentucky y Tennessee, al sur con Arkansas, al suroeste con Oklahoma, al oeste con Kansas (la parte más septentrional de esta frontera está delimitada por el río Misuri) y al noroeste con el río Misuri que lo separa de Nebraska.

### 2. Clima

Misuri tiene generalmente un clima continental húmedo, con inviernos fríos y veranos húmedos.

Como ocurre en el vecino estado de Kansas, hay que destacar la existencia de tormentas en primavera y otoño, y de viento durante casi todo el año. Al estar localizado en el llamado *Tornado Alley*, también se registran tornados.

### 3. Sociedad

La capital del estado es Jefferson City y la ciudad más poblada es Kansas City. Precisamente es esta ciudad donde se encuentra el centro docente en el que prestará sus servicios el auxiliar español.

El estado de Misuri tiene una población superior a los 6 millones de habitantes y entre las minorías étnicas destacan la afroamericana (sobre el 12% de la población) y la hispana (aproximadamente el 4% del total).

En cuanto a la distribución de la población, resalta el hecho de que más del 50% de la población del estado se concentra en las áreas metropolitanas de St. Louis y Kansas City.

Centrándonos en Kansas City (Misuri), es la ciudad con más población del estado que, en 2020 era de prácticamente medio millón de habitantes. Kansas City es la ciudad central del área metropolitana de Kansas City, que cuenta con una población superior a los 2 millones de personas y con 15 condados que pertenecen a los estados de Kansas y Misuri.

#### 4. Economía

La renta per cápita en el estado de Misuri se encuentra en una posición media en el país. Como industrias más importantes, destacamos la aeroespacial, la agroalimentaria y la minería. Destaca el bajo nivel de desempleo, por debajo del 4,2% en 2021.

#### 5. Historia

Los primeros exploradores del estado fueron de origen canadiense-francés. St. Louis fue fundado en 1764 por los comerciantes de pieles franceses. Poco después y hasta 1803 esta zona estuvo controlada por España. A continuación, pasó a manos de Francia por el Tratado de San Ildefonso.

Misuri, en un principio parte de la Compra de la Luisiana, fue admitido como un estado en 1821 como parte del Compromiso de Misuri. Se ganó el sobrenombre de la Puerta al Oeste porque servía como un punto de partida para los colonos que se dirigían al oeste. Durante la Guerra Civil, siendo un estado esclavista, quedó dividido: unas partes se adhirieron a la Unión mientras otras se sumaron a los estados de la Confederación.

Entre la Guerra Civil y el final de la Segunda Guerra Mundial, Misuri pasó de tener una economía rural a una economía híbrida en la que predominan la industria, los servicios y la agricultura.

#### 6. Transporte

En Estados Unidos el transporte público se limita exclusivamente a las grandes ciudades. En el caso de Kansas City, destacamos que en 2016 se inauguró el tranvía (*KC Streetcar*) en la zona de *Union Station, Main Street* y *River Front*.



El aeropuerto principal es el Aeropuerto Internacional de Kansas City (*KCI Airport*). Desde este aeropuerto, se puede volar sin trasbordo a diversos lugares del país como Denver, Los Ángeles, Nueva York, Dallas, Orlando, Houston, Boston, etc.

### III. ANTES DE VENIR

#### 1. Trámites

Es conveniente que antes de marchar a Estados Unidos se tengan todos los papeles de identificación en regla: fundamentalmente el pasaporte y el carné de conducir. Para toda la cuestión de trámites, los diferentes coordinadores y responsables del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes se pondrán en contacto con los candidatos y les explicarán el procedimiento que deben seguir.

#### 2. Informándose

Es muy importante que antes de llegar al país el candidato realice algo así como un proceso de pre-adaptación. Sería interesante que el auxiliar se informase acerca de la sociedad y la cultura de Estados Unidos (por ejemplo las conversiones de medidas o temperaturas), así como del estado en cuestión, y más concretamente del pueblo o ciudad en la que vivirá durante nueve meses. También sería buena idea mantenerse en contacto con la escuela (normalmente es la escuela la que inicia el contacto con el seleccionado) y preguntar cualquier cosa que le interese, desde los horarios de clase, hasta los días y horas que hay que estar en el centro o incluso un breve y sencillo mensaje a modo de presentación y primer contacto. Además, dado que el responsable del auxiliar en el centro suele recibir al auxiliar cuando este llega al aeropuerto, también habrá que informarle sobre el aeropuerto y la hora de llegada, y demás detalles relacionados con el viaje. **Es conveniente mantener siempre informado al asesor de referencia de todas las comunicaciones que se mantienen con la escuela antes de la incorporación al puesto de auxiliar para evitar cualquier tipo de malentendidos.**

#### 3. ¿Qué traer?

Teniendo en cuenta las limitaciones que imponen las compañías aéreas, hay que prever ropa adecuada para un invierno frío y altas temperaturas a medida que nos acercamos al verano. No es aconsejable traer aparatos electrónicos. Algo interesante que se puede traer es material en español, desde revistas, libros, cómics, hasta música, si bien hay que tener en cuenta que es un colegio bilingüe y tienen mucho material en español. No hay que olvidar traer unos 1.000\$ para afrontar los primeros gastos hasta que paguen la primera mensualidad de la beca.

#### 4. Viaje

No hay vuelo directo desde España, por lo que se deberá viajar a través de Chicago, Nueva York o Houston. En el control de inmigración preguntan la dirección en la que se va a vivir, por lo que conviene tenerla antes del viaje. Si el colegio no puede facilitarla con anterioridad, se pueden dar los datos del centro de destino. También sería importante tener varios teléfonos de contacto en caso de emergencia.

## IV. LOS PRIMEROS DÍAS

### 1. Adaptación

El proceso de adaptación a una nueva cultura o, si se quiere, a un mundo diferente, llevará algún tiempo. No obstante, este proceso dependerá en gran medida del propio auxiliar y de sus capacidades para poder ver el mundo desde otra perspectiva. Sea como sea, una predisposición para asimilar nuevos conceptos y un carácter abierto y sociable acompañado de una actitud abierta y flexible facilitarán la adaptación. Por lo general, la gente en la zona interior del país (*Midwest*) se caracteriza por ser muy abierta y agradable. Con toda seguridad intentarán hacer todo lo posible para que el proceso de adaptación resulte muy fácil para el auxiliar.

### 2. Carné de conducir

Al estar situado el centro en una zona muy bien comunicada de Kansas City, no se precisa disponer de carné de conducir.

Si ya se posee un carné de conducir en España, se goza de la oportunidad de conducir en el estado de Misuri durante un período de 30 días antes de obtener el carné de conducir estatal. Para más información sobre el examen, consulta la página web del [MODOT \(Missouri Department of Transportation\)](#).

### 4. Apertura de cuenta bancaria

Uno de los trámites que debemos hacer a nuestra llegada es la apertura de una cuenta bancaria para poder percibir mensualmente el importe de la beca.

## V. TAREAS Y VIDA DEL AUXILIAR

### 1. Colegio

La plaza del auxiliar se encuentra en el centro educativo [St. Paul's Episcopal Day School](#) en Kansas City, MO. El centro cuenta con los grados *Toddlers* (Infantil) a 8º grado y la coordinadora del departamento de español será la mentora del auxiliar. Es un centro privado de carácter religioso, situado en el mismo centro de la ciudad. La gran mayoría de los estudiantes provienen de un nivel socio-económico muy alto, y cuenta con una disciplina muy eficiente. El centro está muy enfocado en obras de servicio a la comunidad, y cada grado escolar desarrolla un proyecto durante el curso.

Es un centro bastante familiar, que cuenta con aproximadamente 420 estudiantes cada año. Los niños suelen empezar cuando son bastante pequeños y suelen quedarse hasta el último grado, octavo.

Las familias forman una parte importante del centro escolar y colaboran con los profesores en varias actividades como voluntarios. La enseñanza está basada principalmente en actividades dinámicas, divertidas, actividades manipulativas y con un fin práctico. Rehúyen de la enseñanza tradicional e introducen la tecnología en todos los ámbitos.

El colegio está en pleno desarrollo de renovación. La tercera planta que pertenece a *Middle School* ha sido totalmente reformada y la reforma de las plantas 1ª y 2ª finalizó también el curso

escolar 19-20. El edificio se caracteriza por ser bastante moderno y organizado, y ofrece a nivel profesional muchas posibilidades para que nuestro auxiliar tenga una gran experiencia de aprendizaje.

Durante el curso 2018-19, este centro realizó un intercambio educativo con un centro educativo en España y un grupo de 17 alumnos de Kansas City visitó España durante varias semanas en el mes de noviembre.

## 2. Tareas

Lo fundamental para tener una maravillosa experiencia como auxiliar de conversación es estar abierto y cooperar, pedir ayuda, pero también ofrecerla; aceptar ofertas, agradecerlas, y al mismo tiempo recompensarlas o “pagarlas”, ya sea con esfuerzo y dedicación o bien con simpatía. La actitud del auxiliar determinará la actitud de los otros hacia él, de modo que es bueno estar abiertos a diferentes alternativas y mostrar una actitud flexible.

Es probable que antes de empezar las tareas de auxiliar, el profesorado implicado (o tutores) negocien con él/ella los horarios, que suelen ser flexibles si el auxiliar necesita pedir algunos días libres o hacer algún cambio.

Se recomienda que el auxiliar **tenga iniciativa y busque diferentes actividades para las clases asignadas**. La escuela acaba recientemente de abrir un programa de intercambio con otro colegio privado en Madrid. Una de las tareas principales del auxiliar será apoyar en las actividades de conversación individuales con los estudiantes. Por otra parte, el colegio tiene especial interés en la introducción de nuestra lengua materna en los grados mas pequeños, por consiguiente, gran parte de la ayuda será destinada a estos grados.

En esta escuela en particular, el programa de Español está en pleno auge, así que el auxiliar es de gran ayuda. Muchos padres requieren tutorías de español para sus hijos después de las clases regulares. El auxiliar tendrá la opción de aceptarlas y así poder ganar un dinero extra.

## 3. Alojamiento

El alojamiento del auxiliar destinado en *Kansas City* es generalmente en una habitación privada con una de las familias de la escuela.

## 4. Ocio

Pero no todo es colaborar con el centro educativo...



En la zona de influencia del área metropolitana de Kansas City, Misuri, resaltamos su barrio denominado The Plaza en el que encontraremos edificios con un inequívoco sabor español, como la réplica de la Giralda. No hay que olvidar que Kansas City está hermanada con Sevilla. Igualmente debemos mencionar su Museo de arte moderno o, para los más pequeños, el complejo de ocio formado por el parque temático *Worlds of Fun* y el acuático *Oceans of Fun*.

*Réplica de La Giralda en el barrio de The Plaza, Kansas City*



*Union Station, Kansas City*

A una media hora de Kansas City, destacamos la hermosa ciudad universitaria de Lawrence, en especial su *Spencer Museum of Art*.



No muy lejos de Kansas City, está la ciudad histórica de St. Joseph, famosa por sus museos y casco antiguo. Destacamos igualmente la ciudad de St Louis y su conocido *Arch Monument* junto al Misisipi.

## VI. ENLACES DE INTERÉS

### 1. Información general

[Página oficial del estado de Misuri](#)  
[St. Paul's Episcopal Day School](#)

### 2. Primeros días

[Manual para el carnet de conducir en MO](#)

### 3. Labor en el centro educativo

[Centro Español de Recursos en Lincoln](#)  
[Centro Virtual Cervantes \(pasatiempos\)](#)  
[Recursos para la enseñanza de español \(todo ELE\)](#)  
[Revista didáctica de español lengua extranjera \(MarcoELE\)](#)

#### 4. Ocio

[Página oficial de de turismo del estado de Iowa](#)

[\*Mount Rushmore National Memorial, Dakota del Sur\*](#)

[\*Información turística de Ne\*](#)